
薬事日報　薬学生新聞

他職種のことを知ろう！
医学生、看護学生と対談

　「チーム医療」という言葉にピンとこ
ない薬学生はほとんどいない時代となり
ました。チーム医療を実践するには、私
たちの専門分野に精通することはもちろ
んですが、それ以上に他職種について理
解する必要があると思います。今回は、
医療系学生団体AMSA Japanから平栁陸
士さん（富山大学医学部３年生）、医療
系学生団体IFMSA-Japanから本多彩英さ
ん（防衛医科大学校看護学科４年生）を
対談にご招待。日本薬学生連盟広報部の
横山夏季（神戸学院大学薬学部５年生）、
百瀬真梨（名城大学薬学部４年生）、小
林幸恵（東邦大学薬学部３年生）の３人
がお話を聞きました。

　小林（薬）　皆さんが今の学部に入
ったきっかけを教えてください！私は
親が看護師だったので医療系の資格を
取りたいなと思って薬学部に入ったの
ですが。
　平栁（医）　幼いころにニュースで、
事故の映像や悲惨な事件を見てショッ
クを受けました。その時から漠然と世
界平和を目指さなければならないと感
じていて、教育系か医学系に進めば世
界をより良くすることに携われるので
はないだろうかと感じるようになった
のが中学生くらいです。その後高校生
になり数学が好きだったため理系に進
み、医学部に入りました。
　本多（看）　実は私も母が看護師な
んです！そばに医療系職種がいること
に、とても安心感があったんです。手
に職を付けたいし、需要がなくなるこ
ともないかなと思って看護学部を選び
ました。身近な人が看護師とか医療職
っていう動機で医療系学部に進学する
人は多いですよね！
　小林（薬）　看護師かっこいいです
よね！親の職場についていったことは
ありますか？私はそこで親が働いてい
るのを見てかっこいい！と思ったんで
す。
　本多（看）　私の母が働いていたの

は田舎の小さなクリニックだったの
で、かっこいいというより楽しいとい
うイメージでした。おじいちゃんやお
ばあちゃんに遊んでもらったりして、
娯楽施設って呼んでいました（笑）
　百瀬（薬）　学部あるあるって何か
あったりしますか？薬学部だと「杏仁
豆腐」のことを「きょうにんどうふ」
って呼んじゃったりするんですが。
　平栁（医）　本当ですか？！そのノ
リで行くとシナモンを見て桂皮って思
っちゃうとかあるんですか？
　小林（薬）　そうですね！あと「生姜」

のことを「しょうきょう」って言っち
ゃいます（笑）
　百瀬（薬）　ベンゼン環推しも結構
あったりします。
　平栁（医）　マニアですね（笑）医
学部生は大学１年生の間は自分の入試
の点数を自慢しがちだったりします。
個人的にはよくないと思うんですけど
ね。
　本多（看）　看護のあるあるは実習が
多いですね。“あの看護師さんめっちゃ
厳しいよ！”とか。噂が流れてきて実習
の前は心の準備をしていました。

　横山（薬）　10月10日は世界メンタ
ルヘルスデーでしたが、お２人はご存
知でしたか？
　平栁・本多　知らなかったです。
　横山（薬）　これは世界精神衛生連
盟が1992年に定めたもので、ＷＨＯ

（世界保健機関）も協賛している記念

日なんですけど、医療者のメンタルヘ
ルスケアってとても大事だと思うんで
す。患者さんと接しているとなかなか
大変なことも多いと思うのですが、自
分たちを守るためにどうするべきかを
学校で習うことはありますか。
　平栁（医）　授業ではやらないと思

いますが絶対に必要な能力ですよね。
　横山（薬）　医師の皆さんは臨床で
身に付けるしかないのでしょうか。
　平栁（医）　そうですね。先輩の先
生に聞いたりしながら対応を学ぶ感じ
だと思います。
　横山（薬）　本多さんはどうですか？
実習中つらかったことも多いかと思い
ますが。
　本多（看）　看護の実習は以前に比
べてそれほど厳しい空気ではなくなっ
てきています。もちろん厳しいことも
理不尽なことも言われますが。
　あと、残念ながら暴力やセクハラを
行う患者さんもいらっしゃるのです
が、そういったことに黙って耐える
必要はなく、嫌な場合は拒否して相
談するよう教官からは指導されまし
た。
　平栁（医）　メンタルヘルスといえ
ばコロナ禍でのバーンアウトが今話題
になっていますよね。
　横山（薬）　確かにそうですね。公
開されていないだけで、研修医の先生

ＳＮＳで現場の状況把握
医師に多いバーンアウト
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テレビ会議システムで対談した。出席者は上段左から
百瀬、小林、平栁、下段左から本多、横山
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